

12 de Setiembre de 1952

Mi querida Gabriela No hemos dejado de pensar en ti pero el trabajo ha sido tan intenso que no hemos podido ponernos en comunicación contigo. Espero que no cometas la insensatez de renunciar ni de hacer ningún gesto desmesurado. Quédate completamente tranquila. Tu situación es inamovible. Las brutalidades de G.G. Videla han sido tan consumadas por todo el mundo. Sus desmanes con un escritor como Pablo y todos sus atropellos contra el pueblo y toda toda su conducta pública y privada que no es posible que el nuevo gobernante se atreva a nada parecido.

De tal manera que Ibañez fué uno de los Senadores que presentó y firmó por dos veces la amnistía para Pablo. Su triunfo aplastante ha sido porque este período de G. Videla ha llenado de asco y repudio a la mayoría de los habitantes del país.

Y el único que prometía barrer es decir limpiar de tanta felonía, de tanto desparpajo y venalidad fué él, comprendiendo así el entusiasmo no solamente del pueblo no organizado sino también de todas las capas sociales.

Nuestro partido que es el que mas ha sufrido de la inconducta de esa persona (si se le puede designar así) no podía sin embargo apoyar su candidatura porque para nosotros no es suficiente programa de gobierno castigar a ~~G.G.~~ y a sus colaboradores.

El país necesita reformas profundas y actos de verdadero gobierno. Entonces sacó una candidatura que, a pesar de no poder contar con el triunfo (hay cuarenta mil votos borrados del registro civil, es decir sin derecho a voto). Los dirigentes siguen (los mas importantes) haciendo vida subterránea con lo que esto comporta de sacrificio y de aislamiento, llegó a asumir gran importancia. De tal manera que hoy podrás leer en las declaraciones de los triunfadores las principales premisas de nuestro programa.

Las derechas que llevaban a Matte han cometido muchos errores ahora y mucho más antes en estos años de oprobio en que han colaborado estrechamente y sancionado durante los seis años de este gobierno todas las iniquidades y despilfarros, zambas y otras lindezas.

El propio Don Arturo no fué capaz de firmar el pedido de amnistía de Pablo. Debido él ser hombre culto y afirmar su personalidad de futuro gobernante.

Y ahora se quejan de que Pablo no haya hecho el milagro de cambiar el curso de la política en quince días y llegan a decir que no ha trabajado bastante por Allende para que así Ibañez tuviera más votos. Porque es claro que no quieren ver la responsabilidad que les cabe en este triunfo de Ibañez. Creyeron equivocadamente que todavía se puede comprar el voto del pueblo y derrocharon dinero a manos llenas sin titubear ante acto tan humillante, para unos y otros.

Imaginate, la propia Estercita, tan amiga nuestra, creyendo cuánto absurdo han hecho correr sobre Pablo y su partido.

Ella sin embargo sabe que las únicas víctimas han sido, los únicos mandados a campos de concentración y los únicos muertos en ellos. Los únicos que viven una vida denigrante de bes-

**[Carta] 1952 sept. 12, [Chile] [a] Gabriela [Mistral]
[manuscrito] Delia [del Carril].**

AUTORÍA

Autor secundario:Neruda, Pablo, 1904-1973Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957Autor secundario:Coloane, Francisco, 1910-2002

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1952 sept. 12, [Chile] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Delia [del Carril]. [2] h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa